



## Morena y la segunda vuelta

**I**ntensa movilización de hombres y mujeres que aspiran a ser parte de los nombres que los Comités Estatales de la Ciudad de México, Jalisco, Puebla, Yucatán, Veracruz, Chiapas, Morelos, Tabasco y Guanajuato, presentaron al Comité Ejecutivo Nacional para la definición vía encuesta de quién será el Coordinador de la Defensa de la 4T, en realidad el candidato a gobernador de cada entidad.

Mario Delgado, presidente Nacional de Morena, señaló que será esta semana cuando en cada entidad los representantes del Comité Ejecutivo se entrevistarán con las 265 personas que se inscribieron en los procesos internos locales, para presentarles los resultados de las encuestas que ordenó el Comité de Elecciones y será el fin de semana cuando se dé a conocer los resultados y la lista final con los nombres que serán encuestados.

Los Comités Estatales presentaron cuatro nombres (dos hombres y dos mujeres). Ahora, toca al Comité de Elecciones agregar los perfiles competitivos, que podrían ser hasta ocho aspirantes.

El Comité de Encuestas de Morena hará su trabajo y medirá, según el caso, de cuatro hasta ocho aspirantes. Pero, aunque a cada momento repiten qué deben regirse con unidad, la realidad es que a primera vista hay fracturas. Será que esto no afecta a su estructura.

Y hay que sumar la instrucción que dio a los partidos políticos de nombrar cinco candidatas mujeres y cuatro hombres, hecho que a la hora de la verdad, también fractura.

2. Para la Coparmexes de vital importancia dinamizar la economía en apego a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas. Entre los participantes convocados a Tulum por la Comisión de Turismo de la Confederación, que preside Marc Pujol Folch, captó especial reflector Arturo Katz, el empresario que ha crecido como la espuma con ChopValue, cuyo modelo de negocio se basa en reciclar miles y miles de palitos de bambú para transformarlos en artículos como porta vasos, tablas para picar y hasta muebles. Al coadyuvar a disminuir la huella ambiental, la compañía avanza de la mano de 200 restaurantes; mientras que al coordinar esfuerzos con La Europea, dirigida comercialmente por Alejandro Carrillo Kobeh, ha posicionado sus productos en tiendas de la CDMX, Playa del Carmen, Tijuana, Edomex y Puerto Vallarta.

3. Hoy, en el Auditorio del World Trade Center, por primera vez se reúnen líderes de organizaciones internacionales en materia de protección contra incendios; el objetivo es hablar de las técnicas y protocolos de acción más modernos y combate en los sectores industrial, comercial y residencial, los convocantes son el Consejo Nacional de Protección contra Incendio (Conapci), que preside Juan José Camacho y la Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos contra incendios (AMRACI).

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24HORAS.

### SUSURROS

1. Según la encuesta de Mercai sobre conocimiento de personajes en la Ciudad de México, junto a Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa con licencia; Omar García Harfuch, (Batman) exsecretario de Seguridad Ciudadana y Hugo López-Gatell, destaca también el exsenador Luis Humberto Fernández, autoridad Educativa federal en la capital, el cual no se apuntó para competir en la encuesta de Morena para la Jefatura de Gobierno, hay quienes ya siguen su pista por el reconocimiento a su trabajo, que ha realizado en cercana colaboración con la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, y el actual Ejecutivo local, Martí Batres. El funcionario de la SEP se ha caracterizado por defender los libros de texto, pero también por aterrizar recursos y programas para beneficio de los alumnos de la Zona Metropolitana.

